
第一阶段的比赛结束后，身在大
连赛区的申花队直接就地放假。在大
连赛区待了近两个月，却始终没能回
家的毕津浩终于能见见家人了。因为
在第一阶段尾声，毕津浩的表现非常亮
眼，看着儿子在电视直播里频频打入进
球，毕津浩的父母为他由衷感到高兴。
“从封闭的赛区里走出来，感觉就是两
个世界了。那几天回家好好休息了一
下，十个月没回家了，还是很想念的。”
由于今年赛程强度大、密度高，各

支球队都遇到了大大小小的伤病潮，
申花也不例外。尤其申花的锋线位置，
在金信煜因伤离队，沙拉维受到国家
队征召后，球队在前锋位置上面临人
手不足的难题，这让申花的得分能力
受到了影响，虽然球队处于前四的位
置，但与身后的大连人、富力迟迟拉不
开差距。于是，一向喜欢
使用高中锋战术体系的
韩国主教练崔康熙，想
到了一个解决方案，那
就是让身高1.9米，曾经
有过前锋经历的毕津浩
来客串中锋的位置。
“大概就是在对大

连队之前，崔指导和我
说了，下一场可能要我
踢中锋。”时隔两个月，
再次回想起在大连赛区
的训练课，毕津浩还是觉得那天的场
景有些奇妙，“既有点意料之外，又有
点意料之中。意外是因为我很久没踢
过前场位置了，也从没在崔指导的带
领下有过尝试；意料之中是因为我们
当时的确需要球员们站出来，去弥补
球队的短板。”
当天听到翻译说出那项“人事调

动”后，毕津浩内心充满了期待。“甚至
有点小兴奋。”他说道，“首先进球是帮
助球队取得领先的唯一方式，我以前
踢过前锋，那种进球后的感觉，对每位
球员，甚至是普通人来说都是很难忘
的。另外一个很重要的原因是，如果在
前场丢球，我马上会就地反抢，但如果
在后场失去控制权，那身后就只有门
将和少量的防守队员，这是很致命的。
尤其是在一两场就能颠覆排名的赛
制，更希望能在前场多拿住球，减少我
们后场的压力。”

“毕前锋”首秀绝平大连人堪
称惊艳，很难想象如果丢了这
场比赛，此消彼长最终大连
赛区的排名会是怎样的结
果。而在之后对阵富力
的比赛中，毕津浩又取
得进球，随后在对阵老
东家河南建业，他完成了梅开二度。
不仅得分效率惊人，毕津浩的前

场“技能包”总能给人意外的惊喜，与
重庆当代的比赛，毕津浩在禁区左侧
底线插上得球穿裆摆脱防守球员后，
小角度抽射打中横梁弹出，一套流畅
的操作引得球迷惊呼“中超本泽马”。
“其实之前踢后卫的经历，对现在踢前
锋肯定是有帮助的，包括如何卡位，头
球落点判断，对对手后卫的防守习惯
观察等等。在中超踢后卫这么多赛季，

防过的大牌外援不少，
有的外援会让防守他的
人踢得很难受，我会适
当地借鉴应用，让对手
踢得难受点。”
“我从小的偶像是

伊布，一直学习他的踢
球方式。可是随着年龄
的增长，发现自己离伊
布越来越远了（笑），尤
其是看他现在踢球，真
的感觉前锋位置上需要

学习的还有很多。”随着经验的积累，
毕津浩在前场更加活络。利用身体为
队友架炮做球，或是主动拉边吸引防
守，丝毫看不出这是一位比赛名单中
名字旁写着“后卫”的球员。
“主教练信任你，把你摆在前场，

那干就完事儿了，管他三七二十一，球
队困难的时候，每个人都要顶上。”用
毕津浩的话来说，他从不会因为错过
一次进球机会而气馁。在心理学上，有
一种称为“目的颤抖”的现象，当一个
人紧张过度，平时得心应手的事情反
而会做不好，“我每次都是轻装上阵
的，自己发挥出全部实力，这样追求成
功就可以了，平时俱乐部领导、教练同
样会这样帮助我们减压。”这就是为什
么毕津浩最难忘对阵上海上港的比
赛，“全力以赴了就问心无愧，球迷们
赛后送出的鼓励让我们很感动。这一
场没赢，那下次见面就努力拼回来。”
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“我直播得还可以吗？一身汗，感
觉像踢完了比赛一样。”

11月13日，毕津浩参加了“莫伴花
开 津动亚洲”的直播带货活动。这是
毕津浩第一次换下球队战袍，身穿潮
流便服，首次客串“首席带货官”这一
角色。有别于场上霸气十足的球员形
象，第一次上带货直播的毕津浩稍微
有些拘谨，而见识到这样的“反差萌”
更让球迷们感到惊喜。当镜头给到毕
津浩特写时，有弹幕直
呼“像邓伦”，更是让毕
津浩露出了腼腆的微
笑。因为场上表现出色，
又有颜值加成，俱乐部
官方设计了毕津浩的相
关系列周边，这让毕津
浩感到意外。“手办做得
挺好的，看得出来是
我。”
在直播期间，毕津

浩为球迷们带来了精心
准备的礼物———一顶还
未发售的绣有自己姓名
首字母“BJH”的棒球帽。毕津浩表示，
他亲自参与了这顶帽子的设计，并从
消费者的角度提出了一些个人建议。
在直播过程中，这件绝世无双的福利
通过弹幕截屏的方式送出，一时间，
“毕津浩来了”的抽奖口令在直播间内
高速滚动，老毕趁此机会秀了一把冷
幽默，“我还以为送不出去呢，谢谢大
家的支持。”
在毕津浩刚刚加盟申花时，有球

迷扒出了他过往的自拍照片，随便哪

一张都是五官立体、眉清目秀的“小鲜
肉”，“帅气”是球迷对其公认的评价。
面对外界的赞誉，毕津浩却始终自认
为颜值“称不上帅”，“他们那天还说我
脸小，我真的不好意思了。”这几年，毕
津浩日常的自拍也越来越少发了，“这
个年纪应该重事业啦。”他说道。
在整个“双十一”购物狂欢节期

间，毕津浩只给自己买了件外套，“平
时网购不多，主要是没太多的消费欲

望，大多数生活必备品，
家里人来看我的时候都
会给我带上。”但即便是
日常的随身搭配，他的
衣品还是得到了球迷们
的称赞，“有时候会看看
时尚杂志，看看别人怎
么穿的，自己学学。”
不过时尚杂志并非

毕津浩最喜欢的读物，
他最近爱上了推理小
说。在大连赛区训练比
赛之余，回到房间后的
毕津浩看看推理小说减

减压，“此前在大连看了东野圭吾的
《白夜行》，写得太虐了。”值得一提的
是，相比较用手机看书，毕津浩更倾向
于看纸质书，“说不上来，可能更有感
觉吧。”此次征战亚冠联赛，15天6场比
赛或许不会留给队员们太多的休息时
间。如果比赛训练有些疲劳，他会看会
儿电影，或者找队友聊聊天缓解压力，
“合理的休息是非常必要的，这种环境
下队友最能理解你，大家一起聊聊是
一种很好的放松方式。”

谁也没想到，上海两支球队竟在
联赛结束后不久再次相遇。11月14日，
上海绿地申花和上海上港搭乘卡塔尔
航空的包机，一同前往多哈参加亚冠
小组赛。作为本赛季申花队内本土射
手王，毕津浩自然入选了大名单，随队
开始新赛季亚冠之旅。
在浦东机场时，队员们还只是戴

着口罩。抵达多哈下机前，俱乐部全体
人员都全副武装，防护服、面罩、橡胶
手套一样都不能少。“当时我们从阿联
酋冬训完回国也是这样的，包得严严
实实，简直透不过气来。但那个时候一
想到疫情时的医疗人员，一直在防护
服内不吃不喝，甚至不上厕所，真心感
受到了他们的伟大。”毕津浩说道。

这是毕津浩第二次代表申花出战
亚冠联赛，2018赛季，他在申花对阵悉尼
FC的比赛时首发登场。回首2018赛季，申
花一线队的成绩并不令人满意，同年，毕
津浩经历了自己职业生涯，甚至是人生
中的一道坎，因为生病，他错过了几乎一
整个赛季。“现在想想，一个人每次战胜
挫折，就是一种成长。所以好好训练比
赛，要自己对得起过去的那些经历。”
11月18日，申花就要迎来澳超球队

珀斯光荣的挑战，澳大利亚球员身材
高大，后卫的身体素质多少会比中超
球员强一些。“不会说因为这样就畏惧
对手，这个中超赛季给我们积累了信
心，去执行主教练的布置，打好每一场
比赛。”对于自己在亚冠上是否有进球
展望，毕津浩笑称现在谈论这个话题
还言之过早，“首先踢前锋还是后卫还
要等教练的安排，那如果是前锋的话，
自己进球还是次要的，关键是帮助球
队能取得更多的胜利。”

上周六晚12点，上海浦东国际机场，毕津浩站在申花队列之中，准备乘坐包机前往卡塔

尔。 申花即将在11?18?，迎来本赛季的亚冠联赛。 这是毕津浩今年第二次出国，只不过与上

次前往阿联酋冬训相比，这期间他经历了太多。 场内，他在联赛开始前受伤，复出后改打前锋

帮助球队挺进争冠组；场外，他是申花商业品牌申蓝湃的形象代言人，由他和彭欣力组成的

“彭毕申辉”申花热词，又被多少媒体球迷津津乐道。 “今年遇到了很多困难，一路以来球队和

球迷都不容易，感谢所有人。 也想感谢自己，从来没有放弃过。 ” 专题撰稿 本报记者 龚哲汇
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